

震小港上的

令和5年9月29日発行 責任者 校長 髙橋知毅 URL http://town.shibecha.ed.jp/shibecha-e/htdocs 標小がめざす子ども像

〇自ら学ぶ子(知) 〇人のために行動できる子(徳) 〇自他を尊重する子(徳) 〇心身の健康安全に向け挑戦する子(体)



随時更新! 標小ホーム ページヘア クセス

「褒め言葉」

校 長 髙 橋 知 毅

■職員室での先生方の話題といえば、「今日は○○さんがね…」といつも子供の姿が中心です。子供たちの学びや活動への意識をどのように高めていこうか、今すべきことに真っ直ぐに、また、意欲的に取り組んでいけるようにするには…あの手、この手をと真剣に考えています。

誰しも、最初から、心優しく、逞しく、頼もしい人間などいません。いつも誰かの後押しが必要です。躾や教育、経験などによって人は変わります。とりわけ、子どもが生き生きと成長していくためには、様々な手立てや仕掛けが必要になってきます。

■人は、頼まれても、褒められても、叱られても動くものです。また、仕方なくどうしようもなくても、しぶしぶ動く動物です。でもどうせ動かすのなら、明るく爽やかにしたいものです。

一番、この動きを加速するのが「褒めること」ですが、人を褒めるということは、実にプラスのエネルギーがいります。本来わがままで身勝手な人間は、褒めるより、注意したり、叱ったりする方が絶対に楽なものです。でも、「分かっちゃいるけど、なかなか…」です。

むやみやたらと褒めればよいというものでもありません。高学年などは、むしろ、過大な褒め方をして、価値判断を狂わせ、かえってそれがマイナスに働くこともあったりします。

■どんな人でも、周りの人の言葉や立ち振る舞いから自身の評価を感じ、やる気や意欲を高めます。あえて、「褒め言葉の三条件」を言えば、「短く、具体的に、タイムリー」であり、その内容は、「褒める理由を明確にしているか」かどうかというところでしょうか。

「相手のやる気に火をつける」ような褒め言葉を工夫してみたいものですが、最も重要なことは、相手をどう褒めたか、どう叱ったかではなく、相手が、そのことをどう受け止めたかであると思います。とりわけ、子供にとっては、自分の一番好きな相手から褒められることに大きな意味があります。

相手意識に立った褒め言葉を考えることは、実のところ、自分自身が人を動かす魅力ある人間になるための素養を磨いているかどうかであると思うのですが、いかがでしょうか。

■さて、9月29日(金)で前期が終了し、お子さんのがんばりを記した通知票「あゆみ」をお渡しします。私も子供たち全員のものに目を通しましたが、本校の先生方は、担任している子供たち一人一人の「良さ」や「努力したところ」を子供たちや保護者の皆さまに伝わるよう、何週にもわたり、心を込め、丁寧に仕上げていました。是非、ご家庭におかれましてもお子さんの良さや、頑張りを言葉で、態度で、伝わる形で、認め、励まし、褒めていただけたら幸いです。

今後も、子供たちに力がつくような教育活動を全教職員で展開してまいります。保護者の皆様、地域の皆様には、 さまざまな形で学校へのご理解ご協力をいただく場面があると思います。これまで同様、大切な子供たちをともに 育てていくという視点で学校をご支援いただけますと幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

日	曜	I O 月行事予定	バス時刻	
			I便	2便
-	日	開校記念日		
2	月	後期始業式 交通安全街頭指導 2計測(低学年)	14:50	16:00
3	火	2 計測(中学年)	14:50	16:00
4	水	特別日課・5 時間授業	14:00	
5	木	放課後学習 図書館バス	14:50	16:00
6	金	2 計測(高学年) 児童委員会	14:50	16:00
7	土			
8	日			
9	月	スポーツの日		
10	火		14:50	16:00
П	水	特別日課・5 時間授業 学習発表会児童公開日	14:00	
12	木		14:50	16:00
13	金		14:50	16:00
14	土	学習発表会	11:50	
15	日			
16	月	振替休業日		
17	火	通常日課・5 時間授業	14:50	
18	水	特別日課	14:50	
19	木	教育相談① 図書館バス	13:30	14:50
20	金	クラブ活動	14:50	16:00
21	土			
22	日			
23	月	教育相談②	13:30	14:50
24	火	お話会(⑥年生) 教育相談③ (バス通の子)	14:50	16:00
25	水	特別日課 風っ子収穫祭	14:50	
26	木	標茶小公開研究会 町生指協·育成協合同講演会	13:20	14:50
27	金	社会科見学(4年生 博物館) 児童委員会	14:50	16:00
28	土			
29	日			
30	月	教育相談④	13:30	14:50
31	火	お話会(年生)	13:30	14:50

宿泊研修(9/14・15) ~ネイパル厚岸~

修学旅行よりひと足早く,5年生が宿泊研修に行ってきました。家族と離れ友だちと過ごす1泊2日でしたが,全体目標「5年月組の一人ひとりの成長」を掲げ,いろんな体験を通じて多くの学びを得て帰ってきました。









↑海事記念館

氷の山を前に記念撮影↑

「出会いのつどい」スタッフさんお世話になりました。









夕食は「親子丼」 とてもおいしかったです!

2日目は天気にも恵まれました。 焼き板クラフトも屋外で!

修学旅行(9/21·22) ~+勝·帯広方面~









ホテル到着

夕食はおいしく楽しく!









夜にはレクも行いました。

↑ リーダー会議でふりかえり

↑ 2日目は、動物園見学のあと市内を自主研修へ

体験活動, 見学, 自主研修に取り組んで見識を深めたほか, みんなでレクや食事を楽しむなど, 2日間にわたり, たくさんの思い出を作ることができました。友だちと一緒に長い時間を過ごし, 絆も更に深められたことでしょう。 やはり修学旅行は小学校生活の中のビックイベントです!

不審者対応訓練(9/19)

児童及び職員向けの訓練として,不審者対応訓練を行いました。子どもたちは,事前の指導を受け,スムーズに避難することができました。

訓練ではありましたが、よい緊張感をもって取り組むことができました。



幼保小連携 交流学習(9/22)

本校の1年生と来年度入学してくる幼稚園・保育園の年長児さんたちとの交流学習が行われました。おりがみ、しっぽ取りゲーム、ボウリングゲームなどを一緒に行い、お互いドキドキしながらも笑顔と歓声がたくさんの楽しい時間になりまし

た。1年生が立 派にリードして いる様子が見ら れ,大きな成長 を感じる機会に もなりました。



1年生動物園へ(9/1)

1年生は動物園に 行ってきました。大 きな動物を見たり, 小さな動物と触れ合 ったりしてくるなど, 大いに楽しんできま した。

